



## Gegenstempel Köln und „42“ auf Gulden von Sayn

---

Auf einem Gulden zu 24 Mariengroschen von Graf Gustav von Sayn-Wittgenstein befindet sich der wappenförmige Gegenstempel von Köln mit den drei Kronen und der Zahl 42.

Damit ist die Münze in Köln mit 42 Albus bewertet.

Erst nach jahrhundertelangem Streit mit den Erzbischöfen wurde Köln 1475 Freie Reichsstadt mit eigener Münzprägung. Die Münzen zeigen daher regelmäßig das Stadtwappen und die Titulatur des Kaisers.

## Informationen

---

Gulden

---

•

---

Dauerausstellung Frankfurt Einst?  
Neubau, Ebene 1, Münzenreich, Vitrine F10

---

Inv. M18669

---